

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARRAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



Gérant :

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Proulx, Gérant.

ANNONCES :

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne
Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. } ABONNEMENT :
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine.—Son Eminence le Cardinal Taschereau. Archevêque de Québec.—La "Fête des arbres" au village de Cacouna.
Causerie agricole : L'éloignement de la jeunesse pour l'agriculture; moyen de les intéresser aux cercles agricoles et partant de leur donner le goût de la vie rurale et les attacher au toit paternel.
Sujets divers : Caractères de la betterave, sa culture (Suite). Paul de Lanoue.—L'enseignement agricole.—Restituez en fumure à la terre ce que vous lui aurez enlevé par les récoltes.—L'échenillage des arbres fruitiers.
Choses et autres : La meilleure ménagère agricole.—Agriculture et industrie.
Recettes : Conservation des fraises.—Destruction des limaces dans les planches de fraisiers.

A VENDRE

Le soussigné offre en vente des œufs de poule, de la race de **GOLDEN PENCILLED HAMBURGS**, à \$1 pour 13 œufs, livrables à la Station de Ste-Anne. Cette race de poules, dans une basse-cour, présente un coup-d'œil magnifique par la beauté de leur plumage. Très bonnes ponduses et excellentes pour la table. S'adresser à

HECTOR A. PROULX,
Ste-Anne de la Pocatière, P. Q.

REVUE DE LA SEMAINE

Son Eminence le Cardinal Archevêque de Québec.—Maintenant que nous est arrivée la nouvelle officielle de la future élévation de Mgr Taschereau au cardinalat, on sera heureux, sans doute, d'avoir un aperçu des travaux et des œuvres de l'éminent cardinal, surtout depuis sa nomination à l'archevêché de Québec.

L'amour du travail, l'esprit d'ordre et la stricte économie du temps qui président à toutes les heures de sa vie, sont connus de nos lecteurs.

C'est grâce à ces qualités qu'il lui a été donné de suffire à l'administration de son vaste diocèse, aussi bien qu'à tant d'œuvres et de travaux. Il serait trop long de les énumérer ici; nous nous contenterons de résumer les principaux.

L'archidiocèse de Québec est loin d'avoir conservé l'immense étendue qu'il avait lorsqu'il fut fondé par Mgr de Laval, puisqu'il embrassait alors toute la Nouvelle-France. Il a été divisé et subdivisé et, dans la Puissance du Canada seule, on en a vu sortir les provinces ecclésiastiques de Québec, de Toronto, d'Halifax et de Saint-Boniface. On sait néanmoins qu'il contient encore une grande multitude de fidèles, des villes florissantes, de nombreuses paroisses et missions et beaucoup d'institutions de tout genre. De là, pour l'Archevêque un travail incessant, soit pour répondre aux demandes et aux consultations qui arrivent de tous côtés, soit pour soutenir ou stimuler le zèle des pasteurs secondaires et développer la piété dans les cœurs des fidèles; soit pour prévenir ou arrêter la diffusion de doctrines condamnables ou simplement dangereuses; soit aussi pour procéder à l'érection de nouvelles missions ou des paroisses: de là, les mandements, les circulaires, les documents purement épiscopaux ou mixtes et les lettres. Son Eminence n'a pas failli à cette lourde tâche. Les mandements et les circulaires qu'Elle a publiés jusqu'à ce jour sont au nombre de cent quarante-quatre.

PRIÈRE À NOS ABONNÉS RETARDATAIRES de payer au plus tôt ce qu'ils nous doivent pour abonnement à la Gazette des Campagnes. Nous avons impérieusement besoin de ce qui nous est dû, et nous espérons que l'on mettra de l'empressement à s'acquitter d'une dette aussi minime pour chacun, qui pour nous représente une somme d'argent assez considérable. Ces retards ne peuvent être dus qu'à l'oublie, jamais nous ne voudrions croire qu'il y ait mauvaise volonté. Dans tous les cas, que chacun de nos abonnés se demande: **AI-JE PAYÉ MON ABONNEMENT A LA "GAZETTE DES CAMPAGNES?"** et nous sommes bien convaincu que dans le cas contraire on s'empressera de faire justice à notre juste demande au plus tôt.—*Nous attendons!*